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N I E D E R S C H R I F T  
17. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, 
Soziales und öffentliche Ordnung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt 
Luckenwalde – Wahlperiode 2014 - 2019 

 Sitzungstermin: Montag, 08.05.2017 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:27 Uhr 

 Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Makrt 10, Sitzungssaal, 14943 
Luckenwalde 

 

Anwesend: 
 Vorsitzende- Frau Sabine Bölter  
 Mitglieder- Herr Hans Buchner  
Herr Christoph Guhlke  
Herr Dietrich Maetz  
Herr Falko Nitsche  
Herr Eberhard Pohle außer TOP 6.1 
Herr Manfred Thier  
 Sachkundige Einwohner- Frau Daniela Funke  
Herr Jörn Kerlikofsky  
Verwaltung-  
Frau Anette Wolters  
 Gäste- 
Herr Dr. med. Thomas Kolombe   

Herr Dipl.-Kfm. Enrico Ukrow   

 Schriftführerin- 
Frau Andrea Rottke   

 
 

Abwesend: 
 Mitglieder- Herr Bert Lindner  
 Sachkundige Einwohner- Frau Ramona Staib  
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Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

  
 2.  Einwohnerfragestunde  
  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 13.03.2017 
 

  
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  DRK-Krankenhaus Luckenwalde - Neuregelung der 

Ambulanten Notfallversorgung 
 

  
 6.  Beschlussvorlage  
  
 6.1.  Veräußerung eines Löschfahrzeugs an die Gemeinde Nuthe-

Urstromtal 
B-6275/2017 

  
 7.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 8.  Informationen der Verwaltung  
  
 9.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 

I. Öffentlicher Teil 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Frau Bölter eröffnet die 17. Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Soziales und 
öffentliche Ordnung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind sieben 
Mitglieder anwesend.  
  
  
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
   
TOP  2.1. Laufstrecke der Friedrich-Ludwig-Jahn-Oberschule 

auf dem Waldfriedhof 
 

  
Frau Ingrid Herold bittet das Ordnungsamt, dass diese die Lehrkräfte der Friedrich-Ludwig-
Jahn-Oberschule kontaktieren, da die Schüler bei ihrem Lauftraining durch den Waldfriedhof 
am Ausgang zur Straße des Friedens (neben dem Eingang zur Tennisanlage) mehrmals 
wöchentlich die besagte Stelle mit Taschentüchern verunreinigen, obwohl es dort einen 
Abfallbehälter gibt.  
 
Frau Bölter wird diese Problematik direkt mit den zuständigen Lehrkräften besprechen. 
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TOP  2.2. Parkordnung hinter der alten Feuerwache  
  
Frau Ingrid Herold möchte wissen, ob es eine Parkordnung hinter der alten Feuerwache vor 
dem Nutheteich gibt, da es dort keinerlei Beschilderung gäbe und Bürger teilweise abgestraft 
wurden.  
 
Frau Wolters erklärt, dass auf der unbefestigten Fläche das Parken nicht erlaubt sei, da 
diese im Privatbesitz sei. Dort wird durch das Ordnungsamt abgestraft.   
  
   
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 13.03.2017 
 

  
keine 
   
  
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
  
bestätigt 
  
   
TOP  5. DRK-Krankenhaus Luckenwalde - Neuregelung der 

Ambulanten Notfallversorgung 
 

  
Herr Dipl.-Kfm. Enrico Ukrow, Verwaltungsleiter des DRK-Krankenhauses Luckenwalde, 
verteilt für alle Anwesenden die bundeseinheitlichen Neuregelungen der Notfallversorgung. 
Die Unterlagen sind im Internet unter Politik (Bürgerportal und Ratsinfo) eingestellt. 
 
Herr Dr. med. Thomas Kolombe stellt in einer Powerpoitpräsentation den momentanen 
Zustand sowie die Auslastung der Notaufnahme in Luckenwalde dar. Die Präsentation liegt 
der Niederschrift als Anlage 1 bei. 
 
In einer Powerpointpräsentation stellt Herr Dipl.-Kfm. Enrico Ukrow die Neuregelungen der 
Notfallbehandlung und deren Auswirkungen auf die Notaufnahme in Luckenwalde dar.  Die 
Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei.  
 
Oft suchen Patienten die Notaufnahme auf, deren Erkrankung ambulant über den Hausarzt 
bzw. über den Kassenärztlichen Bereitschaftdienst zu behandeln wären. Dadurch erhöht sich 
die Anzahl der Patienten und natürlich auch die Wartezeiten in der Notaufnahme. 
Die Kassenärztliche Bereitschafts-Rufnummer, 116 117, ist bei den Bürgern oft unbekannt. 
Zur bundesweiten Einführung dieser Rufnummer wurden Flyer bei allen ansässigen Ärzten 
ausgelegt und in der Presse veröffentlicht, so Herr Dr. med. Thomas Kolombe.  
 
Frau Bölter und Herr M. Thier schlagen vor, die bestehende Problematik durch die 
Fraktionen an die Landes- und Bundesebene heranzutragen. Ebenso wichtig ist es, die 
Kassenärztliche Bereitschafts-Rufnummer und deren Sinn der Öffentlichkeit nah zu bringen. 
 
- Herr Dr. med. Thomas Kolombe und Herr Dipl.-Kfm. Enrico Ukrow verlassen die Sitzung.  
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TOP  6. Beschlussvorlage  
   
TOP  6.1. Veräußerung eines Löschfahrzeugs an die Gemeinde 

Nuthe-Urstromtal 
B-6275/2017 

  
- Herr Pohle befindet sich zu diesem Tagesordnungspunkt nicht im Sitzungsraum.  
  
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Der Veräußerung des Feuerwehrfahrzeugs - Tanklöschfahrzeug TLF-16/24 - an die 
Gemeinde Nuthe-Urstromtal zum Gesamtwert von 2370 EUR (Preis nach Gutachten 2120 
EUR + 250 EUR für die Wertermittlung) wird zugestimmt.  
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
Zustimmung empfohlen 
 
 
TOP  7. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
  
  
TOP  7.1. Absperrung zum Weichpfuhlpark  
  
Herr M. Thier äußert sich positiv über die angebrachten Absperrbügel am Eingang zum 
Weichpfuhlpark von der Berkenbrücker Chaussee aus. Er regt an, solche Absperrbügel auch 
am zweiten Eingang am Beachvolleyballplatz zu installieren, da oft Fahrzeuge bis zum 
Spielfeld fahren.  
 
Der Vorschlag wird an das Straßen-, Grünflächen- und Friedhofsamt weitergeleitet.  
   
  
TOP  7.2. Grillen im Stadtpark  
  
Herr Nitsche fragt, wie es sich ordnungsrechtlich verhält, wenn im Stadtpark gegrillt wird. 
Ihm. Sein Vorschlag wäre, eine Beschilderung in Form von Bildern, die es jedem Bürger 
leicht verständlich machen, was dort verboten ist.  
 
Frau Wolters ist das Problem bekannt und man prüfe momentan, welche Beschilderung in 
Frage kommen würde.  
  
  
TOP  8. Informationen der Verwaltung  
  
Frau Wolters informiert, dass es zum Turmfest wieder verstärkte Streifen des Ordnungs- 
und Rechtsamtes in Zusammenarbeit mit der Polizei geben wird.  
  
   
TOP  9. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  
Frau Bölter gibt bekannt, dass der Bauhof zur nächsten Sitzung des Ausschusses eine 
Auswertung zur Hundeauslaufwiese geben wird.   
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:26 Uhr hergestellt.  
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Sabine Bölter  Andrea Rottke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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